

# Los precios de la comunidad crecen un 3,1%, la tercera mayor alza de España

La inflación vuelve a repuntar en Aragón debido principalmente a la luz y el gasóleo, aunque se modera el encarecimiento de la cesta de la compra

J. H. P.  
Zaragoza

La vida de los aragoneses se ha encarecido un 3,1% en el último año, tres décimas por encima del conjunto de España (2,8%) y la tercera más alta de todas las comunidades autónomas –empata con Asturias–, solo por detrás del País Vasco (3,6%) y Baleares (3,4%). Así lo recoge el Índice de Precios de Consumo (IPC) publicado ayer por el Instituto Aragonés de Estadística (INE). Los precios vuelven así a repuntar lentamente respecto al 2023, cuando subieron un 2,5%, aunque siguen lejos de los rebotes registrados en la crisis inflacionaria vivida en 2022 y 2021, cuando se incrementaron un 5,9% y un 7,2%, respectivamente.

La inflación fue al alza en la comunidad en la parte final del ejercicio con una subida mensual de medio punto (0,5%) en relación con noviembre, el mismo porcentaje que la media nacional. El repunte de diciembre es consecuencia principalmente del aumento de los precios de los carburantes, frente a la bajada que se produjo en el mismo mes del año anterior, según precisaron desde el Gobierno de Aragón.

En cuanto a la alimentación, llenar la cesta de la compra en Aragón es ahora un 2,9% más caro que hace un año, la subida más baja de los últimos cuatro años: en 2023 subió un 5,2%; en 2022, un 15,8%; y en 2021, un 5,8%.

Se trata además de la tasa anual más alta desde verano, en concreto desde junio, cuando el IPC autonómico llegó al 3,5%. En los meses siguientes moderó su intensidad, pero desde octubre ha vuelto la tendencia alcista. También la tasa de inflación subyacente aceleraba en diciembre para acabar el año en el 2,7%. Un crecimiento en todo el ejercicio marcado sobre todo por la vivienda, cuyos precios aumentaron un 7,6% por el mayor coste de la electricidad y el gasóleo para la calefacción.

En el conjunto de la eurozona, la tasa de inflación en diciembre aceleraba dos décimas hasta quedar en el 2,4% anual. En consecuencia, el diferencial de inflación con la Unión Europea monetaria era desfavora-



Un surtidor de carburantes, uno de los productos que más se han encarecido en la parte final de 2024.

En España. Evolución del IPC

## Los alimentos son un 1,8% más caros en 2024

Respiran optimistas los analistas macroeconómicos al ver que la inflación vuelve a cotas más estables. La mayoría de instituciones que se la juegan proyectando el futuro creen que esto es un elemento que ayuda, sin duda, a que el español medio siga consumiendo, y el consumo es uno de los factores que más está haciendo crecer la economía española. La cuestión es que esta estabilidad tiene trampa: la vida se ha encarecido un 2,8% en el último año (3,1% en Aragón), un porcentaje que parece discreto pero que se suma a tres años consecutivos de subidas. Es decir, que la vida está casi un 20% más cara que a cierre de 2020.

Así lo refleja el dato definitivo del índice de precios de consumo (IPC) que publica mensualmente el Instituto Nacional de Estadística (INE). Hace unas semanas, este organismo estadístico ya anticipaba una inflación del 2,8% en el último mes de 2024 (y una inflación subyacente, aquella que no tiene en cuenta los elementos que suelen ser más volátiles como la alimentación o la energía, del 2,6%). Ayer confirmó el dato, pero también lo pormenorizó.

Es así que podemos saber que los dos elementos que más influyen en una inflación que vuelve a ir al alza (suma cuatro décimas al dato de noviembre) son el transporte (un +0,6%, especialmente por los carburantes, que el año pasado se abarataban) y el universo del ocio y la cultura (+3,2%). También que los gastos relacionados con la vivienda (alquiler, agua, electricidad, gas...) han subido un 7,4% y que la cesta de la compra lo ha hecho otro 1,8%. El primero de estos dos incrementos es el más abultado de toda la lista y se relaciona con la subida de los precios de la electricidad, aunque el INE ha apuntado en otras ocasiones que hay cierto efecto estadístico, puesto que es un indicador que bajaba hace justo un año.

ble en siete décimas en el caso de Aragón y en cuatro décimas en el conjunto de España

Por lo que respecta a la inflación subyacente –que excluye de su cálculo alimentos no elaborados y productos energéticos–, aceleraba tres décimas en Aragón al situarse en un 2,7%, dos décimas más que en España (2,6%).

### Vivienda, lo que más sube

La relación viene encabezada nuevamente por vivienda, con una tasa del 7,6% anual en Aragón, debido al aumento de precios de la electricidad y el gasóleo para calefacción. A cierta distancia, pero con tasas de inflación muy elevadas, se situaban en diciembre bebidas alcohólicas y tabaco (5,3%), enseñanza (4,2%) y hoteles, cafés y restaurantes (4,1%).

A continuación, los precios de otros bienes y servicios aumentaban en diciembre un 3,4% anual, mientras los de alimentos y bebidas no alcohólicas lo hacían en un 2,9% anual y los de ocio y cultura en un 2,5% anual.

Con tasas de inflación moderadas, por debajo del objetivo del 2% anual del BCE, se situaban en diciembre los grupos de consumo de medicina (1,7%), vestido y calzado (1,2%), transporte (0,7%), menaje (0,4%) y comunicaciones (0,2%). ■

kioscoprensaiberica#co